



THERAPEUTISCHE GEMEINSCHAFT

Alle Tätigkeiten und Handlungen sind darauf ausgerichtet, Menschen dabei zu unterstützen, ihr Leben wieder selbst in die Hand zu nehmen und eigenverantwortlich „aktiv zu werden“. Manche unserer Bewohner wählen die therapeutische Gemeinschaft als Lebensform. Hier können sie ohne Alkohol zufrieden leben und Verantwortung in der Gemeinschaft übernehmen.

Andere Bewohner nutzen ihren Aufenthalt, um eine gesunde, solide Basis für eine Zukunft außerhalb der therapeutischen Gemeinschaft zu schaffen. Hat der Bewohner die notwendige Stabilität erreicht, hat er z.B. die Möglichkeit, in den Bereich „Betreutes

Einzelwohnen“ zu wechseln. Hier besteht auch die Möglichkeit, weiter an der Arbeitstherapie teilzunehmen.



GRUPPEN- UND GESPRÄCHS- ANGEBOTE

Baustein 1 GRUPPEN- UND GESPRÄCHSANGEBOTE

- Großgruppe
- Suchtgruppe
- Bewohnerteam
- Arbeitstherapiegruppe
- Gedächtnisgruppe
- Gott und die Welt – Kreis
- Sportgruppe
- Spaziergang, „Herrenrunde“

Baustein 2 ARBEITSTHERAPIE

- Hauswirtschaftlicher Bereich (Küche und Wäscherei)
- Kreativwerkstatt
- Schlosserei
- Schreinerei
- Möbelrestauration
- Garten

Baustein 3 TEILHABE AM GESELLSCHAFTLICHEN LEBEN UND FREIZEITGESTALTUNG

- z.B. Kegeln
- Schwimmen
- Tischtennis
- Kickern
- Wandern
- Kino und Ausflüge aller Art
- Bauerntheater
- Fußballverein
- Schützenverein



Haus Königstein ist eine Einrichtung der Eingliederungshilfe nach SGB XII § 53 – 60 und von allen überörtlichen Trägern der Sozialhilfe anerkannt. Federführender Kostenträger ist der Bezirk Oberpfalz.

HABEN SIE FRAGEN?

BITTE SPRECHEN SIE UNS AN.
WIR BERATEN SIE GERNE IN
EINEM PERSÖNLICHEN
GESPRÄCH!

HAUS KÖNIGSTEIN
Steinbergweg 2
92281 Königstein
Tel. 09665 86-16
Fax 09665 85-18
hauskoenigstein@deutscher-orden.de
www.suchthilfe-oberpfalz.de

DEUTSCHER ORDEN
ORDENSWERKE
www.ordenswerke.de



SOZIO THERAPEUTISCHE EINRICHTUNG FÜR MENSCHEN MIT ABHÄNGIGKEITSERKRANKUNGEN



HAUS KÖNIGSTEIN

Der rund 1.800 einwohnerstarke Ort zeichnet sich durch sein umfangreiches Wanderwegnetz sowie zahlreiche kulturelle und sportliche Freizeitangebote aus; ebenso durch seine gute Anbindung an die umliegenden Ortschaften Hersbruck, Amberg, Sulzbach-Rosenberg, Auerbach sowie den Großraum Nürnberg.

Haus Königstein schmiegt sich oberhalb von Königstein an einen Südhang des fränkischen Jura. Mit seinen großzügigen sonnendurchfluteten Räumlichkeiten strahlt es eine gemütliche und familiäre Atmosphäre aus.

Haus Königstein ist eine offene stationäre Therapieeinrichtung, die 32 chronisch und/oder mehrfach beeinträchtigt abhängigkeiterkrankten Frauen und Männern die notwendige Unterstützung bietet, um das eigene Leben wieder selbst in die Hand nehmen und eigenverantwortlich tätig werden zu können. Die Aufenthaltsdauer in der Einrichtung ist nicht begrenzt und richtet sich nach den individuellen Bedürfnissen jedes einzelnen Bewohners und jeder einzelnen Bewohnerin.



LEBEN IN UNSERER EINRICHTUNG

Selbstverständlich haben die Bewohner/Innen die Möglichkeit, ihr Reich ihren eigenen Wünschen entsprechend einzurichten und zu gestalten.

Das weiträumige Haus sowie das großzügige Gelände laden zu vielen Freizeitaktivitäten ein; ebenso zu vielfältigen Beschäftigungsmöglichkeiten im Rahmen unserer Arbeitstherapie.

Haus Königstein verfügt über 26 Ein- und 3 Zweibettzimmer, die mit Naturholzmöbel eingerichtet sind. Großer Beliebtheit erfreuen sich die Holz- und Metallwerkstatt, die Möbelrestauration, der hauswirtschaftliche Bereich sowie die Kreativwerkstatt und der Garten.

DAS TEAM VON HAUS KÖNIGSTEIN IST MULTIDISZIPLINÄR UND SETZT SICH ZUSAMMEN AUS:

- einer Psychologin
- zwei Diplompädagoginnen
- Heilerziehungspfleger
- Hauswirtschaftskraft
- Erzieherin
- Verwaltungskraft
- zwei Krankenpflegekräften
- zwei Arbeitsanleitern
- dem Fahrdienst
- sowie mehreren Honorarkräften.

UNSER KONZEPT

Jahrelanger Missbrauch von Alkohol, Drogen und/oder Medikamenten hinterlassen Spuren im Körper wie auch in der Seele der Betroffenen.

Im Miteinander von eigenem Bemühen und professioneller Hilfe schaffen wir gemeinsam die Grundlagen für ein trockenes, cleanes und zufriedenes Leben. Wichtige Voraussetzungen hierfür sind der Wille und die Bereitschaft, eingeschliffene Gewohnheiten verändern und suchtmittelfrei leben zu wollen.

Das Konzept des Hauses wurde speziell für Menschen entwickelt, die tief in den Kreislauf der Sucht geraten sind. Voraussetzung für eine Aufnahme ist die Entgiftung in einem Krankenhaus.



ZIELE UNSERER GEMEINSCHAFT

- Ein Leben frei von Suchtmitteln
- Erlernen eines geordneten, in die Gemeinschaft integrierten Lebens
- Entwicklung von Selbstvertrauen, Verantwortungsbewusstsein und größtmöglicher Selbständigkeit

Unser Konzept orientiert sich an den Prinzipien der therapeutischen Gemeinschaft; die Therapiebausteine arbeiten mit unterschiedlichen Förderschwerpunkten und bauen aufeinander auf:

- Gruppen- und Gesprächsangebote
- Arbeitstherapie
- Teilhabe am gesellschaftlichen Leben und Freizeitgestaltung